

Trayectoria sindical y política de Wenceslao Carrillo Alonso-Forjador

19 de octubre de 1889. Nace en Valladolid

1892. Su familia se traslada a Gijón.

1898. Comienza a trabajar como ebanista.

1900. Ingresa en una fábrica de cocinas metálicas de Laviana.

1911. Elegido secretario general de la Sociedad de Obreros en Hierro.

1914. Presidente de la sección gijonesa del Sindicato Metalúrgico.

1916. Es nombrado secretario del Sindicato Metalúrgico de Asturias, sustituyendo a Manuel Vígil Montoto. Es presidente de la Sociedad «La Legal» de Gijón y también preside la Federación Local de Sociedades Obreras de la calle Anselmo Cifuentes, conocida también como Federación de Sociedades Obreras Anselmo Cifuentes.

13 de agosto de 1917. Es encarcelado con motivo de la huelga general.

6 de diciembre de 1917. Es elegido secretario general de la Sociedad de Oficios varios, Sección de Ferrovianos de Langreo. La junta directiva la completaban: José Díaz, presidente; Nemesio Galán, vicesecretario; Alfredo González, tesorero-contador; vocales: Pedro Sierra, Bautista Vígil, Faustino Álvarez y Marcelino Uría.

13 de julio de 1918. Es elegido secretario general de la Federación Nacional de Metalúrgicos, en el VII Congreso Federal. Cargo que compatibiliza durante al menos un año con el de secretario general del Sindicato Metalúrgico de Asturias.

1921. Condenado a seis meses de cárcel por un artículo publicado en *El Socialista*.

8 de enero de 1922. Elegido secretario de la recién constituida Sociedad de Inquilinos de Gijón. Junto a él, formaban la junta directiva: Indalecio Cueto, presidente; Lucas García, vicepresidente; Bautista García, vicesecretario; Manuel Sala, tesorero contador; y los vocales: Abel García Cienfuegos, José Viesca López, Amalio Muñoz, Nicolás Llamazares y Jesús González.

29 de enero de 1922. Proclamado candidato por el Partido Socialista, junto a José González García,

Francisco Rodríguez Sánchez y Ramón Granda Campa, al ayuntamiento de Avilés. No resulta elegido concejal. Obtuvo 26 votos frente a los 334 de Faustino Fernández Suárez, reformista, los 333 de Ramón Fernández del Viso, reformista, los 332, de Adolfo Miranda González, reformista y los 331 de Germán Cantalapiedra Duque, también reformista.

1923. De la mano de Andrés Saborit, entra a trabajar como redactor de *El Socialista*.

14 de septiembre de 1923. Es elegido vicesecretario del Comité Nacional de la UGT. La ejecutiva estaba presidida por Julián Besteiro y la completaban: Andrés Saborit, vicepresidente; Francisco Largo Caballero, secretario general; vocales, Simón Gómez, Anastasio de Gracia, Manuel Cordero, Lucio Martínez, Santiago y Andrés Gana.

4 de agosto de 1927. Participa en el IV Congreso de la Federación Sindical Internacional, en París, junto a Francisco Largo Caballero, Antonio Fabra Ribas, Andrés Saborit y Trifón Gómez.

4 de julio de 1928. Nombrado secretario de Actas en el XII Congreso del Partido Socialista. El resto de la Comisión Ejecutiva la componían: Julián Besteiro, presidente; Francisco Largo Caballero, vicepresidente; Andrés Saborit, secretario-tesorero; Lucio Martínez Gil, vicesecretario; y los vocales: Fernando de los Ríos, Trifón Gómez, Andrés Ovejero, Manuel Cordero, Anastasio de Gracia y Anibal Sánchez.

10 de septiembre de 1928. Es nombrado vicesecretario de la Unión General de Trabajadores en el XVI Congreso. La ejecutiva la completaban: Julián Besteiro, presidente; Andrés Saborit, vicepresidente; Francisco Largo Caballero, secretario general; y los vocales: Trifón Gómez, Anastasio de Gracia, Lucio Martínez, Manuel Cordero, Enrique Santiago, Rafael Henche y Andrés Gana.

19 de septiembre de 1928. Elegido secretario general del Comité Nacional de la Federación Nacional de Metalúrgicos, siendo Enrique Santiago el presidente. Se decide que la sede esté en Madrid.

12 de abril de 1931. Elegido concejal del Ayuntamiento de Madrid por el distrito de Universidad.

28 de junio de 1931. Consigue acta de diputado por la provincia de Córdoba. Obtiene 55.556 votos, siendo el cuarto candidato más votado de la provincia andaluza.

31 de julio de 1931. Nombrado miembro de la Comisión de Trabajo de las Cortes Constituyentes.

13 de octubre de 1932. El XIII Congreso del Partido Socialista le elige vocal de la Comisión Ejecutiva. Junto a él, la dirección estaba formada por: Francisco Largo Caballero, presidente; Remigio Cabello, vicepresidente; Enrique de Francisco Jiménez, secretario-tesorero; Juan Simeón Vidarte, vicesecretario; Pascual Tomás Taengua, secretario de Actas; y los vocales: Fernando de los Ríos, Indalecio Prieto Tuero, Manuel Cordero, Anastasio de Gracia y Antonio Fabra Ribas.

12 de noviembre de 1932. Se publica, en la *Gaceta de Madrid*, su nombramiento de vicepresidente del Comité Ejecutivo del Consejo del Patronato del Instituto de Reeducción Profesional, del que hasta entonces era vocal.

1934. Es nombrado presidente de la Casa del Pueblo. La junta directiva la completaban: Rufino Cortés, Rafael Henche, Pascual Tomás, Agapito García Altadell y Juan Gómez Egido.

18 de octubre de 1934. Junto a los demás miembros de la junta directiva de la Casa del Pueblo de Madrid, es condenado a tres años de prisión menor y el pago de una multa de 1.000 pesetas por el depósito de armas y explosivos hallados en los locales socialistas.

17 de diciembre de 1934. Junto a Pascual Tomás, es cesado de su puesto en el Consejo de Trabajo a causa de la sentencia del Tribunal Supremo que les declara culpables de participar en la huelga revolucionaria.

16 de febrero de 1936. Vuelve a obtener el acta de diputado por Córdoba, quedando en quinto lugar, con 156.140 votos.

22 de febrero de 1936. Es liberado de la Cárcel Modelo de Madrid tras la publicación del decreto de amnistía por el nuevo Gobierno del Frente Popular.

7 de septiembre de 1936. Sustituye a Bibiano Fernández Osorio Tafall al frente de la subsecretaría del Ministerio de Gobernación.

31 de diciembre de 1936. Presenta su dimisión como subsecretario al ministro de Gobernación, Ángel Galarza Gago, quien le nombra

director general de Seguridad, en sustitución de Manuel Muñoz Martínez.

13 de marzo de 1938. El ministro de Defensa Nacional, Indalecio Prieto, le nombra comisario político de la zona centro de la Subsecretaría de Armamento.

13 de marzo de 1939. Se constituye el Consejo Nacional de Defensa, presidido por el general José Miaja, en el que Wenceslao Carrillo asume el cargo de consejero de Gobernación.

21 de marzo de 1939. Las federaciones provinciales socialistas, reunidas en Madrid, le nombran vicepresidente de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista. Junto a él estarán: José Gómez Osorio, presidente; Pascual Tomás Taengua, secretario general; Juan Gómez Egido, vicesecretario general; Ricardo Zabalza Elorga, secretario de actas; y los vocales: Trifón Gómez, Fernando Piñuela, Carlos Rubiera, José López Quero, Antonio de Gracia y Francisco Ferrándiz.

1 de abril de 1939. A bordo del Maine, buque de la marina de guerra inglesa, abandona España. Parte de Gandía en dirección a Marsella y de allí irá hasta Londres, donde permanecerá durante toda la II Guerra Mundial.

26 de mayo de 1946. Los delegados de XV Congreso del PSOE (II del Exilio) le eligen vicesecretario general. La ejecutiva la completan: Enrique de Francisco, presidente; Trifón Gómez, vicepresidente; Rodolfo Llopis, secretario general; Manuel Palacios, tesorero; José Gregori, secretario de propaganda; Manuel Albar, secretario de Prensa; Arsenio Jimeno, secretario de actas y archivo; Pascual Tomás, secretario sindical; Paulino Gómez, secretario de solidaridad; Juan Tundidor, secretario de educación política.

29 de septiembre de 1946. Es elegido vocal de la Comisión Ejecutiva de la UGT, en el II Congreso del Exilio, celebrado en Toulouse. La directiva estaba formada por: Trifón Gómez, presidente; Pascual Tomás, secretario general; Enrique de Francisco, vicepresidente; Manuel Muñío; secretario adjunto; Miguel Calzada, tesorero; y los vocales: José Barreiro, Andrés Saborit, Rodolfo Llopis, Arsenio Jimeno y José Montero.

7 de noviembre de 1963. Muere en Charleroi, Bélgica.